

# Revista Mexicana de Enfermería Cardiológica

Volumen  
*Volume* 8

Número  
*Number* 1-4

Enero-Diciembre  
*January-December* 2000

*Artículo:*

Sor María de la Luz Rodríguez  
Elizondo

Derechos reservados, Copyright © 2000:  
Sociedad Mexicana de Cardiología

## Otras secciones de este sitio:

- ☞ Índice de este número
- ☞ Más revistas
- ☞ Búsqueda

## *Others sections in this web site:*

- ☞ *Contents of this number*
- ☞ *More journals*
- ☞ *Search*



Medigraphic.com

# Sor María de la Luz Rodríguez Elizondo

E. AS. E. Sor Martha Elena Hernández Treviño\*

\* Supervisora de la Consulta Externa del INCICH.

## A NUEVE AÑOS DE SU FALLECIMIENTO

Sor María de la Luz Rodríguez Elizondo mejor conocida como Sor del Roble, nace en la ciudad de Monterrey Nuevo León en 1909, fue una mujer dotada de cualidades como: inteligencia, tenacidad, sencillez y de inquebrantable fuerza de voluntad.

Se educó en el colegio de María auxiliadora, donde estudió la carrera del magisterio. En 1937 profesa como religiosa de la Congregación de las Hermanas de la Caridad del Verbo Encarnado e inició sus estudios de enfermería en el Hospital de la Cruz Roja Mexicana, ese mismo año ejerció como enfermera general en el Hospital José A Muguerza de Monterrey y años más tarde como directora de la escuela.

En 1943 llegó al Instituto Nacional de Cardiología Ignacio Chávez, donde inicia una gran carrera profesional como enfermera, de inmediato organizó el Primer Curso de Adiestramiento para Enfermeras.



En 1946 con la finalidad de contar con una representación nacional que promoviera la superación de los profesionales de enfermería, participó en la organización y surgimiento de la Asociación Mexicana de Enfermeras hoy Colegio Nacional de Enfermeras.

Estudió el Curso de Administración de Hospitales en México y el Curso de Organización y Administración de Escuelas de Enfermería en San Antonio, Texas.

Fue maestra de: ética, enfermería quirúrgica, obstetricia, administración y de legislación en enfermería.

De 1966 a 1971 fungió como asesora del Centro de Instrucción Profesional de la Sanidad y del Departamento de Enfermería del Hospital de las Fuerzas Policiales en Lima, Perú.

En el Instituto Nacional de Cardiología "Ignacio Chávez" ocupó el puesto de Jefe del Departamento de Enfermería de 1971 a 1979. En ese mismo año recibió el nombramiento de miembro honorario de la Sociedad Mexicana de Cardiología y se jubiló, pero su carácter inquieto le invitó a continuar prestando sus servicios como asesora de todo lo referente al área de administración, estructura y programación de hospitales.

Sor María de la Luz Rodríguez Elizondo dejó de existir a los 85 años de edad y a 55 años de vida religiosa el 26 de junio de 1992 en el Instituto Nacional de Cardiología "Ignacio Chávez", su casa.

"Brillantez y creatividad caracterizó su misión, el coraje y reciedumbre su Ser y su Quehacer"

Recibido para publicación: Agosto 2001.  
Aceptado: Noviembre 2001.

Dirección para correspondencia:  
E.A.S.E. Sor Martha Elena Hernández Treviño.

Instituto Nacional de Cardiología "Ignacio Chávez", Juan Badiano No. 1.  
Col. Sección XVI, 14080, Tlalpan, México, D.F. Tel. 5573-2911. Ext. 1174.